



LÉON DEFFONTAINES 2024



La Marianne

Journal de la section de Trélazé du PCF - Mars 2024 - <http://pcftrélaze.lautre.net/>



Editorial

Par **Julien Fagault**
Secrétaire de la Section de Trélazé
du PCF

Prendre la main

Cela n'arrangeait pas tout le monde, certains auraient préféré l'occulter mais ça y est ! Le rôle des communistes dans la résistance est à jamais reconnu.

Cela n'arrangeait pas tout le monde, certains auraient préféré le nier mais ça y est ! Le droit des femmes à disposer de leur corps est protégé par la constitution.

Il est vrai que ce n'est pas dans tous nos éditos que nous avons l'occasion de mettre en avant des victoires. Certes jamais définitives ni totales mais des victoires quand même.

Et cela fait du bien quand on voit les coups bas portés notamment au pouvoir d'achat avec l'austérité annoncée récemment par Bruno Le Maire ou encore les dépenses supplémentaires qui vont nous être imposées pour notre santé (si nous pouvons les payer!).

En plus de cela, la rhétorique guerrière arrive avec la menace d'envoi de troupes en Ukraine par le président, l'absence de positionnement de la France en faveur du peuple Palestinien.

Mais la vraie question dans tout cela c'est qui gouverne et pour qui ? Pour le PCF, c'est limpide : un financier pour les financiers. Le peuple n'a clairement plus la main dans tout cela car il n'a pas les élus à la hauteur. Cela commence par les copinages pour un soutien sur telle élection et ça finit par légitimer le pouvoir en place. Il en va de même pour l'Europe. **C'est pourquoi nous lançons notre campagne aux Européennes afin de REPRENDRE LA MAIN !** Cela commence par voter pour des élus communistes utiles aux citoyens et non aux puissants.

ÉLECTIONS EUROPÉENNES 9 JUIN 2024

REPRENONS LA MAIN EN FRANCE ET EN EUROPE



LÉON DEFFONTAINES AVEC FABIEN ROUSSEL

GAUCHE L'engagement RÉPUBLICAIN & SOCIALISTE Parti fondé par Arnaud Montebourg

RADICAUX GAUCHE

Un nouveau rassemblement à gauche
Forces de gauche, travailleurs et travailleuses, ensemble reprenons la main en France et en Europe face aux puissances de l'argent !

REPRENONS LA MAIN

9 JUIN 2024 Élections européennes

- Pouvoir d'achat**
 - ★ Indexer les salaires sur l'inflation en France
 - ★ Égalité salariale femmes-hommes
 - ★ Baisse des factures d'énergie
- Services publics**
 - ★ Fonds européen pour financer les services publics avec l'argent de la Banque centrale européenne
- Souveraineté**
 - ★ Remise en cause des traités de libre-échange
 - ★ Référendum sur le pacte d'austérité européen
 - ★ Lutte contre l'évasion fiscale
 - ★ Défense de l'exception culturelle
- Énergie**
 - ★ Mix énergétique nucléaire, renouvelable
 - ★ Sortie du marché européen de l'énergie
- Climat**
 - ★ 12 grands travaux utiles pour la transition écologique (transports, logement, infrastructures...)
- Paix**
 - ★ Un traité de paix qui garantisse la sécurité de l'Ukraine
 - ★ Reconnaissance de l'État de Palestine aux côtés d'Israël
- Non à l'élargissement de l'UE**
 - ★ Pour en finir avec la concurrence entre les travailleurs
- Produire en France**
 - ★ Refonder la politique agricole commune pour défendre l'agriculture française, la ruralité et notre droit à bien manger
 - ★ Relocalisation et nationalisation d'entreprises stratégiques : médicaments, banques, automobiles...

Rassemblé-es pour bâtir l'avenir

 Fabien Roussel Député du Nord Secrétaire national du PCF « Je suis aux côtés de Léon Deffontaines pour défendre les intérêts du monde du travail et la France des Jours heureux dans une Europe des nations et des peuples libres et souverains. »	 Sigrid Gérardin Enseignante, militante syndicale « Je m'engage pour la défense des services publics, en particulier l'Éducation et pour les droits des salarié-es. »	 Emmanuel Maurel Député européen fondateur de la GRS - Gauche républicaine et socialiste « Nous incarnons une gauche authentique et populaire, une gauche de tous les jours de la vie. »
 Hélène Bidard Maire-adjointe à Paris en charge de l'égalité femmes-hommes « Mon combat : l'égalité femmes-hommes et des droits pour toutes, en France et en Europe. »	 André Chassaing Député du Puy-de-Dôme « Je place la défense du monde paysan, de la ruralité et de la souveraineté alimentaire au cœur de mon engagement. »	 Isabelle Amaglio-Térisse Co-présidente des Radicaux de gauche « Rassemblés pour une Europe humaniste, socialement exigeante, respectueuse de notre planète et permettant une prospérité durable. »
 Samia Jaber Cheffe d'entreprise, porte-parole de l'Engagement (parti fondé par Arnaud Montebourg) « Ce rassemblement des forces de gauche aura comme priorité la construction d'une souveraineté industrielle, alimentaire et sanitaire en France et en Europe. »	 Marylène Faure Salariée de l'énergie, militante syndicale « Je me battrais au niveau européen pour faire de l'énergie un droit pour tous non soumis au marché et à la spéculation. »	 Haby Ka Elue de Seine-Saint-Denis, salariée du privé « Pour la jeunesse plaçons l'éducation et la formation au cœur de notre action. »

Plan Climat du PCF



Projet de plate-forme de ferroutage à Trélazé.

La presse a présenté un projet de plate-forme de ferroutage à Trélazé. Sur la question du ferroutage, l'avis des communistes est très clair, et depuis très longtemps. Voici l'extrait du "Plan climat du PCF, page 17" :

" Marchandises : développement du report vers le ferroviaire et le fluvial.

La part modale du fret ferroviaire est passée de 17 à 10 % entre 2000 et 2019, en raison d'un manque de soutien public à ce mode de transport bas-carbone. La situation pourrait encore s'aggraver en raison du contentieux, entre la France et la Commission européenne au sujet des aides accordées à Réseau ferré de France, qui pourrait aboutir à sa liquidation. Plus que jamais, nous avons besoin d'un service public ferroviaire pour investir massivement dans les infrastructures nécessaires. Outre l'entretien des lignes existantes et leur électrification, la réouverture de petites lignes pour desservir les zones logistiques et industrielles participera à cet effort. Dans le même mouvement nous garantirons les investissements dans les ports, en les connectant notamment aux corridors ferroviaires européens afin de faire baisser drastiquement la part du transport routier en priorisant toujours le fret ferroviaire et en favorisant son couplage avec le fret maritime et fluvial. Le scénario Empreinte 2050 s'appuie largement sur le report du fret routier vers le rail. La part modale du ferroviaire atteindra ainsi 25 % en 2045, date d'aboutissement des projets d'infrastructures. Le scénario compte aussi sur le fluvial, dont la part atteindra 4 % (contre 2,2 % en 2019). Sous ces hypothèses, le trafic routier serait quasi-constant en volume et le report modal absorbera la croissance du fret, notamment liée à la réindustrialisation."

Si nous sommes favorables au ferroutage, le problème à Trélazé est la localisation envisagée : le parc ardoisier ! La préservation de ce site remarquable est un impératif incontournable. Il est donc indispensable de réunir élus, techniciens, associations, riverains, ... pour travailler collectivement cette question.

**Oui au ferroutage,
Non à la destruction du site ardoisier !**

Pour adhérer : <https://www.pcf.fr/adherer>

(Les formulaires permettent d'entrer en relation et en action avec le PCF, de différentes façons).



La santé surtaxée avec le doublement des franchises

Se soigner va coûter encore plus et cette politique va éloigner de nombreuses personnes des soins indispensables !

A partir du 31 mars 2024. Les franchises médicales et participations financières (ce sont les sommes qui ne sont pas remboursées) vont doubler :

- Les 0,50€ sur chaque boîte de médicament vont passer à 1€.
- Sur chaque visite chez le médecin, il nous reste à charge 1€, cela va passer à 2€ et à 4€ pour les transports sanitaires.

Encore une fois, ce sont les personnes malades qui vont trinquer, alors que la prise de médicaments n'est pas un choix, ni du confort, mais bien une

nécessité absolue, voire vitale ! Cela se rajoute aux médicaments non remboursés dits «de confort» mais indispensables, soins dentaires ou spécialistes aux dépassements d'honoraires, etc.

Le gouvernement a décidé aussi de transférer de plus en plus de remboursements de la sécu vers les complémentaires. Evidemment, elles répercutent ces frais en augmentant leurs tarifs.

Après la hausse massive des prix du chariot de course, l'augmentation des tarifs de l'électricité, c'est bientôt notre santé qui va être surtaxée. Le doublement de ces taxes créées par Sarkozy est une nouvelle attaque aux

droits, déjà bien mis à mal, particulièrement pour les plus petits revenus. Ils doivent choisir entre se loger, manger ou se soigner. Pendant ce temps, le 1% le plus riche se gave et prend l'avion comme je prends mon vélo ou le bus !

D'autres solutions existent pour financer notre santé. Nous proposons de :

- Remplacer l'exonération des cotisations patronales par une modulation suivant les politiques de l'entreprise
- faire cotiser les revenus financiers des entreprises

La santé est un droit, pas une marchandise.

Missak Manouchian et Mélinée au Panthéon

par Jean Leroy

Il en aura fallu du temps pour que le rôle des communistes dans la résistance soit enfin reconnu à travers l'entrée au Panthéon de Missak Manouchian et de Mélinée.

Jusqu'à ce jour, il était inconcevable de recevoir des communistes dans ce lieu car il fallait à tout prix minimiser l'apport très important des communistes comme composante essentielle de la résistance.

C'est avec beaucoup d'émotions que la section de Trélazé du PCF a suivi les nombreux hommages et la très belle cérémonie avant l'entrée au Panthéon.

La dernière lettre écrite par Missak à Mélinée quelques instants avant qu'il ne tombe sous les balles, résumé qui était Manouchian, son humanisme, sa dignité et sa vision du monde ainsi que tout l'amour qu'il adressait à la femme de sa vie.

Cette lettre si poignante, si digne, écrite dans un style remarquable a permis à

Louis Aragon d'écrire ce chef d'œuvre « l'Affiche Rouge » sublimée quelques temps après par la musique de Léo Ferré. Combien cette chanson résonne encore, même en 2024 avec l'interprétation extraordinaire de Feu Chatterton sur les marches du Panthéon.

Pour conclure je ne peux m'empêcher de penser à nos camarades Trélazéens aujourd'hui disparus et tout particulièrement à deux de nos camarades résistants, les deux Emile, avec qui j'ai eu la chance de partager la fin de leur vie à travers de longues conversations. Je pense qu'ils doivent se retrouver pleinement dans l'hommage à Missak et Mélinée.

Emile Dufois qui fut Maire Adjoint à Trélazé où il finit ses jours. Il fut un grand résistant commandant FTP des maquis du Loir-et-Cher.

Emile Contant qui très jeune entra dans la résistance et qui fut déporté à Mauthausen.

C'est d'ailleurs à lui que je laisse la conclusion de cet article: « **Face aux renégats négationnistes ou révisionnistes, face aux faussaires de l'histoire, aux racistes et xénophobes de tout poil, nous n'avons plus le droit de nous taire. Ne pas témoigner serait trahir la mémoire de nos camarades, tombés au combat ou sous les tortures durant de longs mois ou années de déportation. Il nous appartient de témoigner pour apprendre aux jeunes générations ce que fut cette période noire de notre histoire. Qu'ils se rappellent toujours que la liberté ne se donne pas, elle se gagne.** » (extraits du livre d'Emile Contant « RESISTANCE ET DEPORTATION »)

Les communistes poursuivront ce travail de mémoire pour éviter que les idées nauséabondes ne gangrènent nos vies en piétinant les valeurs humanistes.



Un jour historique pour les droits des femmes

Le 4 mars sera désormais un jour historique, celui du vote pour l'entrée du droit à l'avortement dans la constitution française.

Les sénatrices et sénateurs communistes ont porté cette proposition de constitutionnalisation dès 2017.

La décision de la Cour Suprême des Etats-Unis d'annuler l'arrêt fédéral Roe vs Wade en juin 2022 a sonné comme une alerte mondiale.

Le libre choix de devenir mère ou non est un droit fondamental. La liberté des femmes à disposer de leur corps, de leur vie est aussi une question de santé publique : 47 000 femmes meurent chaque année dans le monde des suites d'un avortement clandestin.

L'IVG INSCRIT DANS LA CONSTITUTION



Cette entrée dans la Constitution est un réel vecteur de protection de ce qui n'est pas seulement une liberté mais un droit. Il doit sans cesse être défendu contre des forces réactionnaires, comme nous le prouve la récente « erreur » de la chaîne CNEWS intégrant le recours à l'IVG dans les causes de mortalité.

Le droit à l'avortement ne peut être considéré comme un acquis. Il est encore soit interdit, soit remis en cause, soit entravé par une inégalité d'accès aux services publics sur l'ensemble du territoire. L'accès à l'avortement doit être défendu contre les politiques libérales de casse du service

public de la santé. En France, un quart des femmes doit changer de département pour avoir recours à l'avortement, en raison de la difficulté d'accès aux services publics, comme le rappelle l'Humanité du jour. Le Collège national des gynécologues obstétriciens parle de l'IVG comme « le parent pauvre dans les services ».

Ce jour marque une grande conquête pour les droits des femmes en particulier grâce à la mobilisation déterminante des collectifs féministes que nous saluons.

L'annonce le 7 mars, par la ministre du Travail, de la Santé et des Solidarités, que les sages-femmes pourront pratiquer "seules" les IVG, "avec simplement un médecin" présent dans l'établissement où elles exercent est une autre excellente nouvelle.

La mobilisation continue pour :

- L'inscription du droit à l'avortement dans la Charte européenne des droits fondamentaux
- Une politique publique de production des médicaments, comprenant les produits nécessaires à l'IVG
- L'accès libre et gratuit à la contraception, sous toutes ses formes et sur tout le territoire
- L'augmentation des budgets consacrés à la santé et l'accès aux soins pour toutes sur tous les territoires avec la réouverture des CICG fermés, des maternités et des hôpitaux de proximité.

Fabien Roussel reçu à Matignon : Pouvoir d'achat et vérité sur les salaires.

Le 3 février une délégation conduite par Fabien Roussel et Léon Deffontaines candidats aux élections Européennes a été reçue à Matignon accompagnée de salariés et de sénateurs.



Ils ont remis les pétitions sur la vie chère que le PCF fait signer à Trélazé comme dans toute la France, et des milliers de fiches de paye dans le cadre de notre action « vérité sur les salaires ».

De nombreux salariés sont pauvres, au smic ou même en dessous. Les autres se font rattraper par le smic.

Matignon leur annonce un rapport sur les salaires ! « Ça veut dire que dans les 6 à 8 mois qui viennent, il ne se passera rien. C'est ce que je retiens de ce rendez-vous, et je le regrette » a déclaré Fabien Roussel.

Il a demandé une conférence sociale au premier trimestre. Il faut que l'ensemble des salaires soient indexés sur l'inflation, et augmentent de 12 % ainsi que les

retraites et les minimums sociaux..

Si les salariés ont du mal à joindre les deux bouts, les profits des grosses entreprises vont très bien, 146,2 milliards annoncés pour 2023 !